

Taller sobre CUERDAS Y MATERIAL TÉCNICO

Impartido por A.D. GRUPO MONTAÑA PEGASO

por Fernando Serrano y Pedro Alonso

(2 y 9 de febrero de 2024)

Taller impartido en aula en el que tratamos de mostrar el material técnico necesario y técnicas que se deben conocer cuando nos enfrentamos a situaciones delicadas en montaña en las que es necesario asegurar, ayudar o rescatar de forma RÁPIDA, SEGURA y LIGERA. Los métodos explicados son aplicables para realizar actividades de alpinismo, barrancos, vías ferratas o montañismo.

Ninguno de los ponentes somos técnicos de montaña, pero todo lo explicado en este taller ha sido aprendido y practicado con Guías Profesionales de Alta Montaña en diferentes cursos de Alpinismo Avanzado y Barrancos en una formación y práctica constante.

En la información del taller se explicaba que no iba a ser una sesión práctica para los asistentes. Explicamos los diferentes equipos que existían para cada fin y hacíamos demostraciones, pero no daba tiempo a que ellos pudiesen practicar. Eso nos llevaría días con lo extenso del temario. Aun así, el interés por la actividad fue enorme, completándose las plazas en seguida (18 asistentes) y quedando mucha gente en lista de espera.

En principio, iba a ser una sesión de dos horas, pero la cantidad de preguntas y dudas interesantes de los asistentes hizo que se alargase mucho la clase. No queríamos dejar de resolver estas dudas por ser de interés para todos. Dudas del tipo de ventajas e inconvenientes de cada método o aparato para una misma situación o dudas de los más veteranos de porqué las cosas ahora se hacen de otra manera. Y es que los guías no paran de evolucionar los métodos y probar y testear nuevas técnicas y materiales. El caso es que el taller se prorrogó el siguiente viernes, durando al final el doble de tiempo.

Para empezar hicimos una presentación en la que explicamos los diferentes tipos de material (usos, ventajas e inconvenientes, ...): cuerdas, cordinos y cintas, tipos de mosquetones, descensores, descensores-aseguradores, seguros fijos y puestos por nosotros (friends, fisureros, tornillos de hielo, anclas y estacas de nieve, ...), tipos de arneses, ... Sobre la mesa pusimos todo este material, que aquello parecía un mercadillo, para que pudiesen ver cada aparato.

Después, en la parte más práctica (por nosotros), hicimos demostraciones de diferentes técnicas: empezamos con algunos nudos (queda pendiente hacer un curso de nudos en el que practiquen los asistentes), técnicas de rápel (con cuerda doble y simple, con un inexperto, con autoblocantes y en barrancos, ...), hicimos una demostración de cómo se debe asegurar en montaña a un primero y a un segundo, cómo montar ayudas y rescates de forma rápida y segura.

Esperamos que el curso fuese de interés y ahora les toca formarse, actualizarse y practicar en la montaña. Queda pendiente hacer una segunda edición del taller por la cantidad de gente que quedó en lista de espera. Y bueno, aquí unas fotos de lo que fue el teatro que hicimos Pedro y yo:

FER SERRANO



